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臺北市政府都市發展局 

「南松山地區發展再生計畫」都市計畫公開展覽前座談會 

會議紀錄 

壹、 會議時間：111年 4月 27日（星期三）下午 7時 30分 

貳、 會議地點：慈祐區民活動中心 

參、 主席：袁如瑩副總工程司 

肆、 出席人員：(詳如簽到表) 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 禾拓規劃設計顧問有限公司簡報：（略） 

柒、 發言摘要： 

一、 議員及里長意見 

(一) 秦慧珠議員 

1、 因應本市人口高齡化、少子化趨勢，未來八德監理所基地必須

考量到托老、托幼、親子館等需求並提供地方使用，讓居民的

生活品質更好，但目前社會局表示已滿足「一國中學區一日

照」、「一區一親子館」故無設置托老、親子設施之需求，該評

估依據不符合長遠的規劃趨勢及地方需求。 

2、 為何把動產質借處納入行政機關大樓？應以行政及社福等地

方需求為主。 

3、 未來松山區公所搬遷後，原址空間為何由財政局統籌？建議應

交由民政及社政單位管理，並規劃可供周邊居民使用之相關設

施。 

(二) 徐巧芯議員 

1、 感謝都發局的努力，有了初步成果，希望後續能延續執行，歡

迎大家提供意見給都發局參考，讓規劃成果更貼近民意。 

2、 南松山地區比鄰信義區，雖目前走路或騎自行車至信義區很

近，但搭乘大眾運輸卻困難重重，建議南松山地區周邊路網應

與信義區串聯，如能重新發展起來，整個地區會變得更好。 

3、 本案應藉由改善道路景觀植栽及創造更多公園綠地來提升居
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民的生活品質。 

(三) 張茂楠議員 

1、 零售市場普遍具有區域性，且既有攤商的生存是重要議題，相

較於商業大樓模式，南松市場更適合以集合式共同經營模式來

發展。 

2、 南松市場未來改建除原有商業行為外，應導入社福機構，整體

作更多元使用。多功能活動中心、日照中心及半日托等亦應評

估納入。 

3、 因應未來高齡化、少子化趨勢，社會局就目前「一國中學區一

日照」、「一區一親子館」、托嬰供需等評估標準應重新檢討，針

對亞健康的需求也應納入。 

(四) 慈祐里 李祖民里長 

1、 南松市場改建係希望循類似「南門市場」模式，將行政中心移

至市場樓上，創造新的經營模式。 

2、 市場處以市場攤商低於原攤位數之三分之一，達政策停止市場

使用門檻為由，排除未來維持市場用地的發展，又本計畫擬將

南松市場的土地使用分區由市場用地變更為商業用地，原攤商

將無地可去。南京東路五段 291 巷現有許多無照攤商，建議將

這些攤商移至南松市場內共存共榮。 

3、 南松市場納入本計畫內改建曠日廢時而且被邊緣化，建議將南

松市場排除於南松山計畫之外，另外成立專案處理。 

(五) 吉祥里 陳永昌里長 

監理所要等到 115 年才搬遷，希望搬遷年期能再提早，並請市

府加速推動計畫。 

二、 民眾意見 

(一) 民眾 1 

1、 南松市場要進行都市更新，但不能忽略掉原本的市場使用，既

有 57 個攤商的家庭生計也應該要照顧，建議應有原攤商原址

安置方案，不要把攤商趕走引入財團。 
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2、 可比照南門市場，高樓層為行政機關，低樓層為市場是一個好

的共榮模式，且未來市場內部亦可朝向五星級品質來發展。另

目前地區周邊並無像樣的市場，且商業規模還未發展到一定程

度，在不夠了解地方民情下，貿然興建商業設施很可能落得跟

京華城一樣下場。 

(二) 民眾 2 

八德監理所基地模擬圖中，行政機關大樓高達 14層樓，希望建

築配置能調整，不要影響周邊低矮建築通風採光。 

(三) 民眾 3 

希望人本路網改善方案增加東興路北邊路段(市民大道路口以

北路段)。 

(四) 民眾 4 

周邊停車位不足，希望八德監理所及公園地下層作停車場並開

放公眾使用。 

(五) 民眾 5 

本人有準備書面意見(詳附件二)，請規劃單位協助投影播放並

建請市府採納。 

三、 都市發展局回應 

1、 有關里長建議將南松市場排除於計畫範圍一節，考量該區位係

鏈結周邊商業發展的關鍵節點，亦是南松山地區重要都市再生

基地，宜納入本案考量整體都市計畫定位。 

2、 有關自治會代表關心南松市場開發方案一節，因該基地後續將

由都更處進行公辦都更相關方案評估，屆時有關開發方向及進

駐單位等議題，該處將持續傾聽地方意見並納入計畫考量。 

3、 八德監理所相對南松市場而言，區位上較接近松山區中心位

置，且現況已為機關用地，相關單位進駐意願亦較高，故初步

評估較適合作為行政中心。至民眾反映建築量體一節，本案模

擬圖僅為初步示意，未來主政單位評估開發方案時會再參考民

眾意見進行建築設計。 
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4、 有關民眾建議人本路網增加東興路北邊路段一節，後續請規劃

單位納入本計畫研議。 

5、 有關簡報說明原松山區公所大樓空間由財政局統籌利用一節，

係指本市市有房地原則通案由財政局作為管理機關進行盤整及

協調大樓內進駐單位，非指僅限財政局使用，本案後續將針對

相關文字進行修正以避免誤解。 

6、 動產質借處因現址松山圖書館大樓屬高氯離子建築物而有搬遷

之需要，又本案 EOD 盤整過程，該處曾表示有搬遷至八德監理

所基地之意願，爰初步納入本案整體規劃。 

7、 有關議員、里長及民眾建議未來托老、托嬰、托幼、運動及親

子設施等進駐八德監理所、南松市場基地及松山區公所大樓一

節，今日會議府內相關權責單位皆有出席，後續也會將大家的

意見納入評估。 

8、 周邊停車需求主要納入八德監理所基地地下層整體規劃設置，

至西側停車場變更為公園用地後，其設置地下停車場是否具有

可行性及效益，未來得由主管機關依公共設施多目標使用辦法

及相關法令進行評估。 

捌、 會議結論 

1、 民眾針對計畫範圍及初步規劃方向有具體建議者，得於本座談

會結束次日起 7日內，以書面向本局表示意見。 

2、 有關議員、里長及民眾建議未來托老、托嬰、托幼、運動及親

子設施等進駐八德監理所、南松市場基地及松山區公所大樓一

節，請本府社會局、衛生局、體育局等權責單位於後續主政單

位評估開發方案時，協助妥予研議設置之可行性。 

玖、 散會：下午 9時 00分（以下空白）。
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附件一：座談會照片 
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附件二：民眾書面意見 
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